

Andalucía en foto fija

Domingo, 17-08-08

SE ha hecho público el Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa) correspondiente a este verano, un estudio que el Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Capdea) que pertenece a la Universidad de Granada y es realizado cada semestre en colaboración con Caja Granada. Se basa en 3200 entrevistas realizadas entre junio y julio, a razón de 400 por provincia. Hasta él ha llegado la percepción de la tremenda crisis económica, esa que percibimos tanto en el cierre de empresas como en nuestras cuentas para llegar a final de mes.

Destacan en el Estudio General de Opinión Pública de Andalucía los datos de las preocupaciones personales y la percepción de los principales problemas de nuestra región por parte de sus habitantes. Entre las primeras, el informe coloca los problemas de índole económica como las principales preocupaciones para el 41 por ciento de los andaluces. Le siguen el desempleo (38 por ciento) y las dificultades para adquirir una vivienda (23 por ciento). La inseguridad ciudadana aparece en cuarto lugar con 12 por ciento.

Respecto a los problemas de Andalucía, para cerca del 80 por ciento de los encuestados el principal es el desempleo. La marcha de la economía lo es para un 42 por ciento, el acceso a una vivienda para el 30 por ciento y la inmigración para un 25. Este pesimismo económico se traduce en otras conclusiones: el 44 por ciento opina que la situación económica en Andalucía es mala y que es muy mala lo siente el 20 por ciento. La percepción sobre la crisis de la economía en España resulta similar y sólo un 15 por ciento piensa que mejorará, mientras que un 51 por ciento teme que empeorará.

Estos datos revelan varios extremos interesantes. Por lo pronto los andaluces sentimos el mal momento económico, general y personal, que nos rodea... la economía nos importa, no cabe duda. Pero no deja de sorprender que desde otoño de 2003, el paro no haya bajado del primer puesto de esa lista de problemas que los andaluces notamos en nuestra comunidad y que refleja el Egopa. Si nos remontamos más tiempo atrás encontraremos idéntica preocupación. Llevamos mucho tiempo sabiendo que las cosas no van bien ¿Se hace algo?

El estudio revela que el grado de confianza en que el Gobierno de Zapatero mejore la situación económica española es poca o ninguna para un 68,8 por ciento de andaluces. Tampoco sale bien parado el Gobierno de Manuel Chaves, que genera poca o ninguna confianza en un 70,4 por ciento de andaluces para mejorar la economía de nuestra región. A pesar de todo, el Egopa revela que tanto Zapatero como Chaves siguen siendo los políticos más valorados de los andaluces en el ámbito nacional y autonómico respectivamente y, por supuesto, el PSOE lidera la estimación de voto con un 46,7 por ciento.

¿Paradojas? ¿Contrasentidos? ¿No tenemos confianza en quienes deben gestionar nuestros problemas pero los seguimos votando? Las encuestas son lo que son, ni son dogmas de fe ni hay que tomarlas a la ligera. De hecho, en los cuarteles del PSOE andaluz se estarán preocupando de que el índice de valoración del Gobierno socialista de la Junta vaya en caída libre desde hace dos años, pasando de una nota de 5,34 al 4,61. Y en los del PP deberían estar haciendo lo mismo para ofrecer una alternativa que genere credibilidad y confianza y les saque de esa valoración que no pasa del 4.

¿Y nosotros, los andaluces y las andaluzas de a pie? Seguro que nos sentimos identificados con las preocupaciones personales y los problemas de Andalucía que refleja este estudio. Lo que no deberíamos es sentirnos identificados con la indolencia colectiva que también transmite el Egopa. Una sociedad que admite los fracasos termina siendo una sociedad fracasada. Comencemos por no dejarnos manipular y por tener claro que una parte del futuro de Andalucía siempre pasará por el compromiso personal en cada una de las parcelas de nuestra vida.